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A pandemia de covid-19 
provocou a queda de 27 milhões 
de procedimentos de saúde 
que não são de emergência 
em 2020, como exames e con-
sultas. O dado está em levan-
tamento do Conselho Federal 
de Medicina (CFM).

Segundo o estudo, quando 
comparados os dados entre 
março e dezembro de 2020 (do 
início da pandemia até o fim 
do mesmo ano) com o mesmo 
período de 2019, a diferença 
foi de 26,9 milhões de proce-
dimentos, sendo 16,6 milhões 
de exames de diagnóstico, 8,8 
milhões de procedimentos clí-
nicos, 1,2 milhões de peque-
nas cirurgias e 210 mil trans-
plantes.  

Os procedimentos conside-
rados eletivos, que não são de 
urgência e emergência, tiveram 
impacto pelo direcionamento 
de boa parte da estrutura da 
rede de saúde para atender os 
pacientes com covid-19.

Entre março e abril de 2020, 
com o avanço da primeira onda 
da pandemia, houve uma queda 
quase à metade do número de 
procedimentos, de 8,1 milhões 
para 4,8 milhões. Em abril, 

O ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga, disse que vaci-
nação, capacidade de detec-
ção de variantes, higiene e 
saúde pública são “impres-
cindíveis” para a retomada 
da economia global em tem-
pos de pandemia. A afirmação 
foi feita ontem durante semi-
nário promovido pela Asso-
ciação Brasileira de Redes de 
Farmácias e Drogarias (Abra-
farma).  

“Todos sabemos que a con-
tenção da pandemia, por meio 
da vacinação em massa, da 
vigilância ativa para detectar 
rapidamente possíveis novas 
variantes, e das medidas de 
higiene e saúde pública, é 
imprescindível para a reto-
mada da economia global”, 
disse Queiroga.

O ministro reiterou os 
elogios ao Sistema Único de 
Saúde (SUS), ressaltando sua 
relevância para o combate à 
pandemia e os reflexos das 
ações na economia do país, 
em meio a uma crise sanitá-
ria. Destacou também a con-
tribuição e o papel estraté-
gico do setor de saúde para a 
economia.

“O setor da saúde também 
tem importância econômica 
estratégica, com crescente 
participação na composição 
do valor adicionado total da 
economia brasileira (7,6%), 
na geração de renda (9,6%) e 
no número total de empregos 
(7,1%), com um crescimento 
no número de postos de tra-
balho maior que o observado 
para a média da economia”, 
argumentou.
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Covid-19: país acumula 20,9 milhões 
de casos e 586 mil óbitos

Pandemia causa queda de
27 milhões de procedimentos 

de saúde em 2020

Governo Federal vai leiloar imóveis abandonados no Rio

Desde o início da pandemia 
de covid-19, o Brasil contabi-
liza 586.851 mortes em decor-
rência da doença, segundo o 
balanço mais recente do Minis-
tério da Saúde, divulgado neste 
domingo (12). Deste total, 293 
foram registrados nas últi-
mas 24 horas. O número de 
casos confirmados subiu para 
20.999.799, com o acréscimo 
de 10.615 novos casos em 24 
horas, agregados ao último 
balanço.  

O ministério informa que 
20.050.471 pessoas se recupe-

ram da doença, número que 
representa 95,5% do total de 
casos. Há, ainda, 362.457 pes-
soas sob acompanhamento, o 
que representa 1,7% do total. 
Além disso, 3.434 óbitos estão 
em investigação, que são os 
casos em que exames de diag-
nóstico são feitos após a morte 
do paciente.

Os dados, em geral, são 
menores aos domingos e segun-
das-feiras em razão da dificul-
dade de alimentação do sistema 
pelas secretarias estaduais. Já às 
terças-feiras os resultados ten-

Vacinação é 
imprescindível 
para a retomada 
da economia, 
diz Queiroga

São Paulo 
lidera como 
o estado com 
mais casos 
e mortes 
registrados

Informação 
está em 
levantamento 
do Conselho 
Federal de 
Medicina

O 
Governo Federal 
vai leiloar imóveis 
abandonados lo-
calizados no esta-

do do Rio. A oferta pode ajudar 
a diminuir o problema crôni-
co de habitação em território 
fluminense - são 500 mil famí-
lias sem casa.

Os imóveis estão espalha-
dos em 85 endereços que fazem 

parte da primeira leva do lei-
lão – há construções na capital, 
Niterói e Baixada Fluminense.

Alguns são da Secreta-
ria de Patrimônio da União. 
Outros, do Instituto Nacional 
de Seguro Social. No total, são 
mais de dois mil prédios, salas 
comerciais e terrenos de pro-
priedade da União que estão 
disponíveis para venda.

Só no Centro do Rio são 
600. A ideia é receber as pro-
postas sem definir preço, justa-
mente para evitar que não haja 
nenhum interessado.

A explicação veio do Minis-
tério da Economia no fim do 
mês passado, em uma apre-
sentação para o mercado imo-
biliário.

Alguns imóveis estão em 

locais estratégicos, como a 
Região Central do Rio e a Ave-
nida Brasil, onde há, por exem-
plo, um terreno do INSS em 
Bonsucesso, Zona Norte da 
cidade.

Para especialistas em arqui-
tetura e urbanismo, a transfor-
mação desses imóveis abando-
nados em moradias popula-
res seria uma forma de utilizar 

parte do patrimônio público 
parado para diminuir um pro-
blema social.

Pela lógica de mercado, as 
populações de menor renda 
ficam limitadas a moram em 
comunidades ou periferias, 
devido ao alto custo em outras 
regiões.

“É necessário construir 
moradias e habitação popu-

lar nas áreas centrais. O Cen-
tro é um local muito impor-
tante para essas habitações 
de interesse social porque o 
arquiteto elas propiciam o sus-
tento dessas famílias, que esta-
rão próximas a empregos”, 
disse o arquiteto do Instituto 
de Arquitetos do Brasil no Rio 
de Janeiro (IAB-RJ), Pedro 
Luz Moreira.

Ministro da Saúde 
falou hoje durante 
seminário da Abrafarma

foram registrados 5 milhões de 
procedimentos e em maio, 5,6 
milhões. Após recuperação, o 
ano terminou  com 8 milhões.

Conforme o levantamento 
do CFM, as áreas mais afeta-
das entre março e dezembro 
de 2020, em comparação com 

o mesmo período no ano ante-
rior, foram as consultas e exa-
mes em citopatologia (-51%), 
neurologia (-40%), anatomo-
patologia (-39%), cardiologia 
(-38%), oftalmologia (-34%) e 
medicina clínica (-33%).

No período analisado, dei-

xaram de ser realizados 2,8 
milhões de cirurgias. Entre 
março e dezembro de 2020 
foram realizados 4,6 milhões 
de procedimentos desse tipo, 
contra 7,5 milhões no mesmo 
período em 2019.Quando con-
siderados os números absolu-

tos, os procedimentos que tive-
ram mais impacto foram os 
da área de oftalmologia (-6,2 
milhões), seguidos por radio-
logia e diagnóstico de imagem 
(-5,3 milhões), médico-clínico 
(-2,8 milhões) e radioterapia 
(-2,5 milhões).

dem a ser maiores pela regula-
rização dos registros acumula-
dos durante o fim de semana.

Em um recorte de número 
de mortes por estado, São 
Paulo lidera com 147.236 

óbitos, seguido pelo Rio de 
Janeiro (63.880) e Minas 
Gerais (53.681)

Fotos Agência Brasil/Arquivo
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Paes promete usar o dinheiro da concessão 
da Cedae para zerar fila do Sisreg

A
Prefeitura do Rio 
anunciou, on-
tem, como espe-
ra investir os R$ 

5,4 bilhões obtidos com a con-
cessão da Cedae. A principal 
proposta prevê zerar a fila do 
Sisreg em 18 meses, a partir do 
início do projeto em 2022, mas 
ainda sem data certa.

De acordo com a Prefei-
tura, a prioridade serão as 
áreas de investimento onde o 
índice de progressão social é 
mais baixo. O anúncio foi feito 
pelo prefeito, Eduardo Paes, e 
pelo secretário municipal de 
Fazenda, Pedro Paulo.

A estimativa dos técnicos 
é de uma geração de quase 35 
mil empregos, impactando 2,6 
milhões de pessoas.

Para zerar a fila do Sisreg, 
a Prefeitura pretende fazer um 

Frente fria se 
aproxima do Rio na 
próxima quarta

Decreto cria a Empresa 
Brasileira de Participações em 

Energia Nuclear
O governo publicou, no Diá-

rio Oficial da União ontem, um 
decreto que cria a Empresa Brasi-
leira de Participações em Energia 
Nuclear e Binacional (ENBpar), 
empresa pública organizada sob 
a forma de sociedade anônima 
vinculada ao Ministério de Minas 
e Energia, conforme previsto na 
Lei nº 14.182/21, que estabelece 
as regras para a desestatização 
da Eletrobras.  

Entre as medidas previstas 
pelo decreto está a exigência de 
que a União continue tendo o 
controle direto ou indireto das 
empresas, instalações e partici-
pações, detidas ou gerenciadas 
pela Eletrobras, especificamente 
Eletrobras Termonuclear (a Ele-
tronuclear) e Itaipu Binacional.

A ENBpar terá, como fina-
lidade, “garantir a manutenção 
sob o controle da União da ope-
ração de usinas nucleares, bem 
como a titularidade do capital 
social e a aquisição dos serviços 
de eletricidade da Itaipu Bina-
cional por entidade da admi-

nistração pública federal, para 
atender ao disposto no Tratado 
entre a República Federativa do 
Brasil e a República do Paraguai 
para o aproveitamento hidrelé-
trico dos recursos hídricos do 
Rio Paraná, pertencentes em 
condomínio aos dois países”, 
informa a Secretaria Geral da 
Presidência da República.

Caberá, também, à ENBpar 
gerir contratos de financia-
mento que utilizem recursos 
da Reserva Global de Rever-
são (RGR) celebrados até 17 de 
novembro de 2016 e a adminis-
tração dos bens da União sob 
administração da Eletrobras.

Ela será responsável pela 
administração da conta corrente 
Programa Nacional de Conser-
vação de Energia Elétrica (Pro-
cel) e pela gestão dos contratos 
de comercialização da energia 
gerada pelos empreendimen-
tos contratados no âmbito do 
Programa de Incentivo às Fon-
tes Alternativas de Energia Elé-
trica (Proinfa).

Igrejas e templos estão isentos de ICMS 
nas contas de água, luz, gás e telefonia

O  governador Cláudio Cas-
tro (PL) sancionou ontem a Lei 
9397/2021, que isenta igrejas 
e templos religiosos do paga-
mento do Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Ser-
viços (ICMS) incidentes sobre 
os serviços públicos próprios do 
Estado do Rio - água, luz, tele-
fonia e gás. A publicação consta 
no Diário Oficial. A nova legis-
lação é oriunda de projeto com 
autoria de 16 deputados esta-
duais aprovado na Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj).

“Essa isenção é justa diante 
da importância do trabalho rea-
lizado pelas instituições, tanto 
na área espiritual quanto na 
social. Agradeço ao governador 
pela sensibilidade em atender ao 
nosso projeto, a lei poderá contri-
buir para que as igrejas consigam 
não só manter, mas expandir o 
alcance dessas ações”, afirmou 
a deputada Rosane Felix (PSD).

Também coautor, o depu-
tado Jair Bittencourt (PP) lem-
bra que o merecimento do bene-
fício se dá porque as instituições 

Hoje às temperaturas esta-
rão em elevação, com termôme-
tros chegando a 37°C e mínima 
de 20°. O céu ficará entre par-
cialmente nublado a claro e sem 
previsão de chuva.

Amanhã, com a aproxima-
ção de uma nova frente fria, 
haverá aumento da nebulosi-
dade ao longo do dia. São espe-
rados ventos com intensidade 
moderada a forte (até 76 km/h) 
e chuva fraca a moderada iso-
lada a partir da tarde. As tem-
peraturas estarão em declínio, 
com máxima prevista de 28°C 
e mínima de 19°C.

Na quinta-feira (16), a pas-
sagem desta frente fria pelo oce-
ano manterá o tempo instável, 
com predomínio de céu enco-
berto e chuva fraca a moderada 
isolada a qualquer momento 
do dia. A máxima prevista é de 
25°C e a mínima de 18°C. Na 
sexta-feira (17), o tempo per-
manecerá instável na cidade, 
com predomínio de céu enco-
berto, previsão de chuva fraca 
a moderada.

Tem 400 mil pessoas que 
não conseguem resolver 
seus problemas de saúde 
por incompetência nossa, 
somente nossa. Então, 
nada me emociona mais 
do que poder investir 
esse R$ 1,1 bilhão e poder 
acabar com essa fila”

EDUARDO PAES, PREFEITO

Prefeito 
anunciou 
investimentos 
ao lado do 
governador 
Cláudio Castro

Jardim Maravilha - R$ 300 
milhões - Parque Linear inte-
grado e drenagem

Acari - R$ 400 milhões - Par-
que Linear integrado e dre-
nagem

Sistema Lagunar Jacare-
paguá e Vargens - R$ 360 
milhões - qualidade ambiental 
integrada do sistema lagunar

Irajá - R$ 130 milhões - par-
que às margens do rio Irajá e 
ações de drenagem

Transferência de renda - R$ 
600 milhões

Conectad@s 2.0 - R$ 260 
milhões - estudantes conecta-
dos na escola e fora dela

Habitação social - R$ 100 
milhões

Bairro Maravilha - R$ 200 
milhões - requalificação 
urbana de vias públicas

Economia do Cuidao 
Carioca - R$ 50 milhões - 
políticas públicas para o idoso

Recuperação de Aprendi-
zagem - R$ 428 milhões - 
reforço escolar

Escolas nas Férias - R$ 245 
milhões

Retomada Verde Carioca - 
R$ 255 milhões
Empregos Verdes Cariocas 
- R$ 50 milhões

Alfabetização Tecnológica - 
R$ 50 milhões

Ginásios Experimentais de 
Tecnologia - R$ 230 milhões

Escolas Cariocas Sustentá-
veis - R$ 506 milhões

Fundo Futuro Rio - R$ 200 
milhões - fundo municipal

OUTROS PROJETOS ANUNCIADOS
aporte de R$ 1,1 bilhão. Ao 
todo, 261 mil pessoas devem 
ser impactadas.

“O prazo disso, a partir do 
início no ano que vem, serão 18 
meses para que a gente possa 
zerar a fila do Sisreg”, disse 
Pedro Paulo.

O prefeito do Rio também 
comemorou.

“Tem 400 mil pessoas que 
não conseguem resolver seus 
problemas de saúde por incom-
petência nossa, somente nossa. 
Então, nada me emociona mais 
do que poder investir esse R$ 
1,1 bilhão e poder acabar com 
essa fila”, disse Paes.

A partir desse investi-
mento, segundo ele, a Prefei-
tura do Rio conseguiria absor-
ver mais R$ 200 milhões anu-
ais para manter a fila do Sis-
reg zerada.

Nova legislação é oriunda de projeto com autoria de 16 deputados

religiosas, muitas vezes, pre-
enchem a carência de atenção 
do poder público. “O trabalho 
realizado pelas instituições reli-
giosas traz enormes benefícios 
para toda a sociedade, é muito 
importante o Estado ajudá-las 
através da isenção de ICMS”, 
destacou Jair Bittencourt.

A Lei 9397/2021 deter-
mina que as concessionárias 
água, gás, luz e telefonia deve-
rão mencionar na nota fiscal 
que a isenção está amparada 
em lei; disponibilizar em seus 

sites eletrônicos os modelos de 
requerimento para a solicitação 
de isenção; aceitar o requeri-
mento em formato físico ou ele-
trônico; manter os comprovan-
tes para eventual apresentação 
à Fazenda estadual; e informar 
aos órgãos públicos os indícios 
de falsa declaração de templo 
de qualquer culto. Em caso de 
descumprimento, as concessio-
nárias estarão sujeitas ao reco-
lhimento do ICMS que deixou 
de ser incluído nos documen-
tos fiscais.
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O Fórum Gonçalense 
de Cultura segue em busca 
de fornecer mais apoio aos 
artistas culturais gonça-
lenses. Um dos objetivos 
do Fórum é realizar, por 
meio de encontros virtuais, 
a elaboração de projetos 
culturais para o Edital da 
Secec RJ- Cul-
tura Presente 
nas Redes 2.

Uma reunião 
do grupo para 
discutir o tema 
foi realizada 
ontem (13).

A ideia é 
buscar a amplia-
ção do número de projetos 
que serão apresentados ao 
governo estadual no novo 
edital que realizará pro-
jetos com o Fundo Esta-
dual de Cultura do Rio de 
Janeiro.

“Nosso desejo é que 
muitas inscrições sejam 
feitas por artistas de São 
Gonçalo, justamente para 
traçar um marco de que 
precisamos ver ampliado 
o número de investimen-
tos do Governo Estadual 
(e na sequência o Munici-

pal), para arte e cultura de 
nossa cidade. É uma neces-
sidade! Não devemos pen-
sar, em pleno século XXI 
(em meio a uma Pande-
mia), que o artista possa 
tocar a vida, sem dinheiro”, 
contou Cleise Campos, 
atriz envolvida no Fórum 

Gonçalense. 
Para os 

interessados, 
além desta reu-
nião haverá 
mais duas para 
discutir o tema 
em setembro: 
uma no dia 20 
e outra no dia 

27. Os horários das três 
reuniões serão das 18h45 
até às 22h. Aqueles que 
quiserem participar podem 
buscar mais informações 
com o Fórum através do 
e-mail: forumgoncalense-
decultura@gmail.com ou 
através do Facebook do 
grupo: ‘Fórum Gonçalense 
de Cultura’. 

A participação na reu-
nião é totalmente gratuita 
e o evento será feito pelos 
voluntários do Fórum Gon-
çalense de Cultural.

A 
Prefeitura de Re-
sende, por meio 
da Secretaria de 
Esporte e Lazer, 

inaugurou o 2º Centro Mu-
nicipal de Esportes de Resen-
de, ontem, dia 13 de setem-
bro, já com aulas de dança e 
lutas. O novo espaço, localiza-
do na antiga sede da Câmara 
Municipal de Resende – Rua 
Padre Couto, nº. 10, no Cen-
tro, passou por uma revitali-
zação e agora abre as portas 
para receber os primeiros alu-
nos das turmas de balé, judô e 
jiu-jítsu. O 2º Centro Munici-
pal de Esportes, que oferece-
rá uma série de modalidades 
de lutas, dança e teatro, fun-
cionará de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 20h30.

O prefeito de Resende, 
Diogo Balieiro Diniz, desta-
cou que as demais modalida-
des devem começar a partir 

do dia 20 de setembro.
“Em breve, daremos início 

às outras modalidades ofereci-
das no 2º Centro Municipal de 
Esportes. Assim como no Cen-
tro Municipal de Esportes que 
fica no bairro Jardim Aliança 
II, a nova unidade oferecerá 
aulas gratuitas, desta vez, para 
quem mora mais na área cen-
tral da cidade. Com a reforma 
e a adaptação desse antigo pré-
dio da Câmara Municipal, con-
seguimos oferecer mais ativida-
des para diferentes idades em 
uma região que não tinha esse 
tipo de serviço. Queremos ofe-
recer atividade física de qua-
lidade para o máximo de pes-
soas possível e, consequente-
mente, mais saúde e opções de 
lazer e entretenimento para a 
nossa população”, frisa.

A nova unidade, que pos-
sui capacidade para atender 
aproximadamente mil alunos, 

segue com inscrições aber-
tas até o preenchimento das 
vagas para turmas nas seguin-
tes modalidades: judô (6 a 17 
anos – manhã, tarde e noite); 
jiu-jítsu (6 a 17 anos – manhã, 
tarde e noite); karatê (6 a 17 

anos – manhã); capoeira (6 a 
17 anos – tarde); balé (3 a 11 
anos – manhã, tarde e noite); 
jazz (12 a 17 anos – manhã e 
tarde); hip hop (12 a 17 anos 
– manhã e tarde); e teatro 
(12 a 18 anos – noite). Até 
agora, foram contabilizadas 
534 inscrições efetuadas nas 
mais diversas áreas. Vale des-
tacar que cada pessoa poderá 
participar apenas de uma ati-
vidade ofertada.

Vale relembrar que o 1º 
Centro Municipal de Esportes 
fica na Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer, na Avenida 
Construtor Clemente Barbosa, 
sem número, no bairro Jardim 
Aliança II. Os telefones da 
sede da secretaria são: (24) 
3354 4301 ou (24) 3360 6164. 
O contato para o 2º Centro 
Municipal pode ser feito por 
meio do celular: (24) 99947 
7639 (com WhatsApp).

União. Esta foi a pala-
vra mais repetida durante o 
Fórum de Desenvolvimento 
Econômico da Baixada Flumi-
nense, realizado na manhã da 
última sexta-feira (10), no Cen-
tro Social São Vicente (antigo 
Patronato), em Nova Iguaçu. 
O evento reuniu representan-
tes de 11 dos 13 municípios da 
Baixada – somente Duque de 
Caxias e Guapimirim não esti-
veram presentes – e teve como 
objetivo debater propostas que 
favoreçam o desenvolvimento 
econômico da região.

O FÓRUM
Uma iniciativa da Asses-

soria Especial de Desenvolvi-
mento Econômico e Turismo 
de Nova Iguaçu – foi conduzido 
pelo assessor especial Mário 

Lopes. Representantes de cada 
um dos municípios presentes 
tiveram a oportunidade de falar 
aos convidados e pregaram a 
união entre os gestores como 
forma de fortalecer o desenvol-
vimento econômico da Baixada 
como um todo.

“Conversei com o prefeito 
Rogerio Lisboa e ele pronta-
mente atendeu ao meu pedido 

para a realização deste fórum, 
entendendo a importância de 
nos unirmos em prol do desen-
volvimento da Baixada Flumi-
nense. A palavra “união” vai 
nortear este fórum. Nossa região 
não pode mais ser vista de forma 
separada, com cada município 
cuidando do seu problema. Até 
porque muitos problemas são 
comuns, como a mobilidade 

urbana e o desemprego, por 
exemplo. Nossa união será pri-
mordial para que a gente possa 
alcançar benefícios para todos”, 
destacou Mário Lopes.

A primeira reunião dos 
representantes municipais 
também serviu para eleger a 
diretoria do Fórum de Desen-
volvimento Econômico da Bai-
xada. Victor Benezath, secre-
tário de Desenvolvimento Eco-
nômico Sustentável de Itaguaí, 
foi escolhido presidente. Mário 
Lopes é o vice-presidente. Alex 
Villela, secretário de Planeja-
mento e Desenvolvimento Eco-
nômico de Seropédica, e Edu-
ardo Amorim, secretário de 
Trabalho e Desenvolvimento 
Econômico de Nilópolis, são 
os primeiros e segundo secre-
tários, respectivamente.
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Prefeitura inaugura  
2º Centro Municipal de 

Esportes de Resende com 
aulas de dança e lutas

Nova Iguaçu sedia Fórum de 
Desenvolvimento Econômico da Baixada

Fotos: Reprodução

Haverá mais  
duas reuniões 
sobre o tema 
neste mês

Novo espaço está com inscrições abertas até o preenchimento das vagas

O evento reuniu representantes de 11 dos 13 municípios da Baixada

Com a reforma e a 
adaptação desse antigo 
prédio da Câmara 
Municipal, conseguimos 
oferecer mais atividades 
para diferentes idades em 
uma região que não tinha 
esse tipo de serviço”.

DIOGO BALIEIRO DINIZ,  
PREFEITO DE RESENDE

Fórum Gonçalense 
de Cultura promove 
reunião virtual, saiba 
como participar!
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Agentes da Guarda Civil 
Municipal de Mesquita recebe-
ram, ontem, dia 13 de setem-
bro, um curso de abordagem e 
defesa pessoal. A capacitação 
foi realizada no Centro Cultu-
ral Mister Watkins, que fica no 
Centro de Mesquita.

“Além da nossa corpora-
ção, a ação foi aberta tam-
bém para outras corporações 
coirmãs do Estado do Rio de 
Janeiro”, avisa Wanderley For-
diani, subsecretário municipal 
de Segurança, Ordem Pública 
e Cidadania.

O curso foi ministrado pelo 
Cabo Costa Brito, do Bata-
lhão de Ações com Cães (BAC) 
da Polícia Militar do Rio de 
Janeiro. Segundo o agente 
Daniel, coordenador de ensino 
e instrução da Guarda Civil, 
essa é uma ação fundamental 
na continuidade do trabalho 
desses profissionais na cidade.

“É um curso importante 
para aprimorar os serviços 
dos agentes que, no dia a 
dia do município, lidam com 
diversas situações”, aponta o 
agente Daniel.

A 
sanitização con-
tra o coronaví-
rus continua pe-
los bairros de São 

Gonçalo nesta semana. O tra-
balho acontece nas ruas da ci-
dade, assim como nos órgãos 
públicos, durante os dias úteis 
da semana. O serviço vai atin-
gir 28 bairros nesta semana. A 
ação rompe a cápsula do co-
ronavírus e o elimina do am-
biente, evitando a contamina-
ção. Os bairros são visitados 
pelas equipes da Vigilância 
em Saúde Ambiental em suas 
motofogs, que liberam o qua-
ternário de amônia de 5ª ge-
ração diluído em glicerina.

Nesta semana, os bairros 
Paraíso, Almerinda, Maram-
baia, Tenente Jardim, Morro 
do Castro, Fazenda dos Minei-
ros, Patronato, Amendoeira, 
Jardim Amendoeira, Monjo-
los, Largo da Ideia, Engenho 
Pequeno, Salgueiro, Gradim, 
Jardim Nova República, Vista 
Alegre, Zumbi, Pita, Pal-
meiras, Porto da Madama, 
Jóquei, Guarani, Jardim Cata-
rina, Itaúna, Porto Velho, Vila 
Candoza, Boaçu e Porto do 
Rosa serão contemplados.

 INSETICIDA
 A Vigilância em Saúde 

Ambiental da Secretaria Muni-
cipal de Saúde de São Gon-
çalo também realiza o traba-
lho de pulverização de inseti-
cida para eliminar o mosquito 
Aedes aegypti – transmissor 
das doenças dengue, zika e 
chikungunya. Para este tra-
balho, também são usadas as 

motofogs, que são monitora-
das por GPS e acompanhadas 
em tempo real pela Secretaria 
Municipal de Saúde.

A aplicação do produto, na 
semana de 13 a 17 de setem-
bro, será nos seguintes bair-
ros: Ipiíba, Maria Paula, Vila 
Candoza, Pacheco, Colu-
bandê, Eliane, Dona Ieda, 
Boa Vista, Barro Vermelho, 

Fazenda dos Mineiros, Porto 
da Pedra, Santa Catarina, Sal-
gueiro, Mangueira, Parada 40, 
Vila Lage e Palmeiras. Vale 
lembrar que os produtos uti-
lizados são autorizados pelo 
Ministério da Saúde e são os 
mesmos utilizados em todas 
as cidades do Brasil.

Vale lembrar que poderá 
haver mudanças nas progra-

mações devido às condições 
meteorológicas ou por outros 
imprevistos. Caso ocorra, os 
bairros retirados dos servi-
ços são recolocados na pró-
xima semana.

PROGRAMAÇÃO 
SANITIZAÇÃO:

Segunda-feira (13): Para-
íso, Almerinda, Marambaia, 

Tenente Jardim, Morro do Cas-
tro e Fazenda dos Mineiros

Terça-feira (14): Patro-
nato, Amendoeira, Jardim 
Amendoeira, Monjolos, Largo 
da Ideia, Engenho Pequeno e 
Salgueiro

Quarta-feira (15): Gra-
dim, Jardim Nova República, 
Vista Alegre, Zumbi, Pita e 
Palmeiras

Quinta-feira (16): Porto da 
Madama, Jóquei, Guarani, Jar-
dim Catarina e Itaúna

Sexta-feira (17): Porto 
Velho, Vila Candoza, Boaçu, 
Jardim Catarina e Porto do 
Rosa

PROGRAMAÇÃO DO 
CONTROLE DE ARBOVIROSE:

Segunda-feira (13): Ipiíba, 
Maria Paula e Vila Candoza

Terça-feira (14): Pacheco, 
Colubandê, Eliane e Dona Ieda

Quarta-feira (15): Boa 
Vista, Barro Vermelho e 
Fazenda dos Mineiros

Quinta-feira (16): Porto da 
Pedra, Santa Catarina e Sal-
gueiro

Sexta-feira (17): Man-
gueira, Parada 40, Vila Lage 
e Palmeiras.
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Coronavírus: São Gonçalo segue 
com sanitização pela cidade

Fotos: Reprodução

Curso de abordagem e defesa pessoal  
para a Guarda Civil Municipal de Mesquita

A Praia do Peró, em Cabo 
Frio, conquistou a principal pre-
miação no Primeiro Prêmio Des-
taque em Educação Ambien-
tal da temporada 2020/2021, 
promovido pela coordenação 
nacional do Programa Bandeira 
Azul com apoio da Associação 
Nacional de Municípios e Meio 
Ambiente (ANAMMA). O prê-
mio foi resultado da série de 
atividades envolvendo temas 
como lixo marinho, inventário 
de biodiversidade local, série de 
webinars de gestão e educação 
ambiental, tour virtual e ebook. 
Com 7,2 quilômetros de exten-
são, a Praia do Peró é a única 
do interior fluminense que tem 
a Bandeira Azul -- selo interna-
cional de qualidade ambiental.

Segundo a coordenadora 
nacional do programa Bandeira 
Azul, Leana Bernardi, as ati-
vidades de educação ambien-
tal tiveram um papel essencial 
durante a pandemia, tanto para 
manter os princípios do Pro-
grama Bandeira Azul quanto 

para manter a sociedade conec-
tada com questões ambientais 
durante o período de isolamento 
social. Um dos objetivos do pro-
grama é manter os espaços de 
praias e marinas preservados, 
limpos, agradáveis e susten-
táveis. O prêmio do Peró foi 
pelo Conjunto de Atividades 
em Educação Ambiental.

A Praia do Estaleiro e Esta-
leirinho, no Balneário Cambo-

riú (SC) também foi premiada 
pela atividade “Episódios Web-
séries Semana Bandeira Azul”. 
Educadores ambientais produ-
ziram quatro vídeos educativos 
com discussão sobre temas rela-
cionados ao comportamento 
nas praias, vegetação de res-
tinga, ondas, marés e origem 
da areia. A Marina Kauai, em 
Ubatuba (SP) recebeu prêmio 
semelhante ao da Praia do Peró 
(Conjunto de Atividades de 
Educação Ambiental).

Além de Leana Bernardi, 
participaram da premiação de 
Praias e Marinas como Instru-
mento de Gestão Ambiental e 
Turismo Responsável o veleja-
dor e campeão olímpico Tor-
ben Gral e sua esposa, Andrea, 
que é veterinária e ambienta-
lista; o oceanógrafo e coorde-
nador do sistema costeiro-mari-
nho da ANAMMA, Ricardo 
Haponiuk; e, a coordenadora-
-geral de Turismo Responsá-
vel do Ministério do Turismo, 
Rafaela Lehman.

Um dos objetivos do 
programa é manter os 
espaços de praias e 
marinas preservados, 
limpos, agradáveis e 
sustentáveis. O prêmio 
do Peró foi pelo Conjunto 
de Atividades em 
Educação Ambiental.

A ação rompe a cápsula 
do coronavírus e o 
elimina do ambiente

 Capacitação aconteceu no Centro Cultural Mister Watkins

Beatriz da Silva

Uma aposta de Araruama, no Rio de Janeiro, acer-
tou as seis dezenas do concurso 2.408 da Mega-Sena 
sorteadas no último sábado, no Espaço Loterias Caixa, 
em São Paulo. O apostador (a) vai levar um prêmio de 
R$ 46.317.095,04.

Os números sorteados foram 04 – 29 – 30 – 38 – 43 – 57.
A quina teve 65 ganhadores, com prêmio individual 

de R$ 59.322,24. Acertaram quatro números 4.828 apos-
tadores, que receberão cada um, R$ 1.140,94.

As apostas na Mega-Sena podem ser feitas até as 19h 
(horário de Brasília) do dia do sorteio em lotéricas ou pela 
internet. Um jogo simples, de seis números, custa R$ 4,50.

O prêmio estimado para o próximo sorteio (concurso 
2.409), que ocorrerá na quarta-feira (15), é de R$ 3 milhões.

Aposta de Araruama  
leva Mega-Sena de  
R$ 46,31 milhões

Praia do Peró conquista 
prêmio por ações de 
Educação Ambiental

O prêmio foi resultado da série de atividades 
envolvendo temas como lixo marinho



6 POLÍCIA RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 14 DE SETEMBRO DE 2021

Jovem é morta dentro de 
van na Zona Oeste do Rio

Gerente do tráfico da Zona Sul é preso
na porta de motel na Penha

U
ma jovem, de 
24 anos, iden-
tificada como 
Ana Paula Mi-

neiro dos Santos, foi morta 
dentro de uma van que cir-

culava pelas proximidades 
do bairro da Gardênia Azul, 
na Zona Oeste do Rio. De 
acordo com informações da 
Polícia Militar,  o motoris-
ta do veículo relatou a PMs 

do 18º BPM (Jacarepaguá) 
que dois criminosos abor-
daram a van, um deles em-
barcou e disparou contra a 
passageira.

A vítima estava no último 

banco do transporte alterna-
tivo, que saiu da Cidade de 
Deus com destino à Taquara. 
Ainda segundo informações 
da PM, os criminosos respon-
sáveis pelo crime fugiram em 

direção à Gardênia Azul.
A vítima chegou a ser 

levada pelo motorista para a 
Unidade de Pronto Atendi-
mento da Cidade de Deus, mas 
não resistiu aos ferimentos.

Preso homem 
que esfaqueou 
esposa em 
Niterói

Polícia captura homem que tentou 
matar vizinha em Angra dos Reis

Apontado pela Polícia Mili-
tar como um dos gerentes do 
tráfico do Morro dos Praze-
res e Cerro Corá, na Zona Sul 
do Rio, Anderson Queiroz da 
Silva, vulgo “PQD”, foi preso 
no último domingo, por poli-
ciais militares, na porta de 
um motel na Penha, na Zona 
Norte.

A operação de inteligência 
contou com a ajuda do Disque 
Denúncia, e foi feita por poli-
ciais militares da Superinten-
dência de Inteligência e Aná-
lise (SIA) e do Grupamento 
Tático de Polícia de Proximi-
dade 1 e 2 (GTTP), do Núcleo 
de Inteligência (NIT) da Uni-
dade de Polícia Pacificadora 
do Morro dos Prazeres.

De acordo com a Polícia 
Militar, PQD é acusado de ter 
participado, em março deste 
ano, de um ataque contra uma 

Policiais civis da 166ª DP 
(Angra dos Reis) prenderam 
em flagrante um jovem que 
invadiu a casa da vizinha para 
furtar um aparelho de celular 
e tentou matá-la a golpes de 
faca. Túlio Máximo da Silva 
Ferreira, de 19 anos, confes-
sou o crime e foi preso na noite 
do último domingo (12). Ele 
vai responder por latrocínio 
tentado.

Segundo a polícia, Túlio é 
vizinho da vítima, uma idosa 

de 76 anos. Durante a madru-
gada, ele entrou na casa da 
vizinha para roubar celular 
e dinheiro, mas ela acordou. 
O autor, que alegou estar sob 
efeito de drogas, atacou a idosa 
a golpes de tesoura para fazê-
-la parar de gritar. 

De acordo com o delegado 
Vilson de Almeida, titular da 
166ª DP, Túlio negou o crime 
em um primeiro momento, 
aproveitando-se do fato de 
que as câmeras não registra-

ram o ataque e a vítima não 
teria condições de reconhecê-
-lo, por sofrer de cataratas. Mas 
diante de provas colhidas pela 
Polícia, o autor confessou.

“Ele é o autor de um crime 
bárbaro contra uma idosa de 76 
anos. Entrou na casa da vítima 
para subtrair o celular, e por 
ela ter acordado, ele desferiu 
golpes de tesoura. Ele negou o 
crime, mas diante das provas 
colhidas, confessou”, disse o 
delegado.

Policiais civis da 78º DP 
(Fonseca) prenderam no último 
domingo (12) o homem que ten-
tou matar a esposa a golpes de 
faca, na última quinta-feira, em 
Niterói. Daniel Ribeiro era pro-
curado e se apresentou à delega-
cia, ao lado do advogado.

A Justiça expediu mandado 
de prisão temporária, de 20 dias, 
contra Daniel. Ele é o responsá-
vel pela tentativa de feminicídio 
contra Cláudia Elen Gomes da 
Silva, de 23 anos, na madrugada 
da última quinta-feira (9). Cláu-
dia dormia em casa ao lado dos 
dois filhos do casal, na comu-
nidade do Caramujo, em Nite-
rói, quando Daniel entrou na 
residência e desferiu facadas no 
pescoço e no tórax da vítima, e 
depois fugiu.

Ela foi socorrida e levada 
ao Hospital Estadual Azevedo 
Lima, em Niterói. O quadro de 
saúde de Cláudia é considerado 
grave, mas com evoluções nos 
últimos dias. O caso foi enca-
minhado para a 78º DP (Fon-
seca), que ouviu testemunhas e 
ouvirá a vítima quando ela rece-
ber alta médica.

Fotos de Reprodução de internet e TV

Cláudia dormia em casa 
ao lado dos dois filhos 
do casal, na comunidade 
do Caramujo, em 
Niterói, quando Daniel 
entrou na residência 
e desferiu facadas no 
pescoço e no tórax da 
vítima, e depois fugiu

A vítima 
estava no 
último banco 
do transporte 
alternativo, 
que saiu da 
Cidade de 
Deus com 
destino à 
Taquara

PQD é 
acusado de ter 
participado, 
em março 
deste ano, de 
um ataque 
contra uma 
viatura do 
5° BPM

Tentativa de feminicídio contra 
Cláudia Elen Gomes da Silva, 
ocorreu na última quinta-feira

Túlio Máximo da Silva Ferreira, de 19 anos, confessou o crime

viatura do 5° BPM (Praça da 
Harmonia), na Rua Almirante 
Alexandrino, em Santa Tereza, 
bairro onde atuava o crimi-
noso. O veículo dos policiais 
militares foi alvo de diversos 
tiros e pegou fogo em seguida. 
Um policial foi levado para o 

Hospital Central da Polícia 
Militar com suspeita de fra-
tura na perna.

A PM também afirma que 
Anderson tem um mandado de 
prisão expedido pela 31ª Vara 
Criminal da Capital, pelo crime 
de Roubo Majorado, ou seja, 

com uso de arma de fogo, com 
pedido de prisão definitiva. 

Além de traficante, PQD é 
conhecido por ostentar arma-
mento nas redes sociais e fazer 
ameaça aos agentes da UPP do 
Morro dos Prazeres, de acordo 
com a PM. Anderson exibia 

sua experiência como para-
quedista, após ter servido no 
Exército Brasileiro (EB).

O preso foi conduzido 
para a 21°DP (Bonsucesso), 
e Anderson foi encaminhado 
para unidade prisional, onde 
ficará à disposição da Justiça.
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Vereador 
de Duque 
de Caxias é 
morto a tiros 
na Baixada 
Fluminense

O
vereador Joaquim 
José Quinze San-
tos Alexandre, o 
Quinzé, de Du-

que de Caxias, foi assassina-
do a tiros na noite do último 
domingo (12).

De acordo com informações 
preliminares da Polícia Mili-
tar, o crime foi no limite entre 
Caxias e São João de Meriti, na 
Baixada Fluminense, na estrada 
São João-Caxias. Ainda não há 
informações sobre o motivo e 
a autoria do crime.

Segundo testemunhas dis-
seram a policiais que foram 
acionados para o local do 
crime, o parlamentar foi ao 

local para visitar uma conhe-
cida e, ao desembarcar, foi bale-
ado por um homem que estava 
dentro de um carro branco.

A Delegacia de Homicí-
dios da Baixada Fluminense 
investiga o crime.

Quinzé era ex-policial mili-
tar e tinha 66 anos. Em 2020, 
foi eleito vereador pelo PL 
com 2.364 votos.

Quem assumirá sua vaga na 
Câmara será Elson da Batata 
(PL). Em março, outro verea-
dor, Danilo Francisco da Silva 
(MDB), o Danilo do Mercado, 
e o filho dele, Gabriel da Silva, 
de 25 anos, foram assassina-
dos em Caxias.

Corpo é encontrado 
com pés e mãos 
amarrados em 
São Gonçalo

Morte de MC 
na Baixada 
Fluminense 

ainda é mistério

Chefe do tráfico de Niterói tenta 
subornar policiais no momento da prisão

 A Delegacia de Homicídios 
de Niterói, São Gonçalo e Itabo-
raí (DHNSG) investiga a morte 
de um homem encontrada com 
pés e mãos amarrados. O corpo 
da vítima, ainda sem identifica-
ção, foi encontrado no último 
domingo, no bairro Largo da 
Ideia, em São Gonçalo. 

A principal suspeita é a de 
que traficantes que atuam na 
região tenham executado a 
vítima. O corpo apresentava 
várias perfurações provocadas 
por arma de fogo. 

Policiais do 7º BPM (São 
Gonçalo) que patrulhavam a 
região foram alertados por mora-
dores sobre o homicídio na Rua 
João Batista de Souza.

A Polícia Civil trabalha com 
a hipótese de execução. A DH 
vai analisar imagens para tentar 
identificar os autores do homi-
cídio. A polícia ainda aguarda a 
identificação da vítima. O obje-
tivo é saber se o morto tinha 
alguma ficha criminal. 

A Delegacia de Homicí-
dios da Baixada Fluminense 
(DHBF) instaurou um inqué-
rito para apurar a morte de João 
Victor da Silva de Campos, 17 
anos, que aconteceu no último 
sábado, em São João de Meriti, 
na Baixada Fluminense. O ado-
lescente, que era MC, foi bale-
ado em uma festa realizada 
na Rua Cruz da Fé, no bairro 
Éden e morreu no hospital. Um 
amigo dele, ainda sem identi-
ficação, também ficou ferido e 
está internado.

A Polícia Militar informou 
ter ido ao local após ter recebido 
denúncia de tentativa de homicí-
dio. Segundo a corporação, uma 
equipe do 21ºBPM foi atacada 
assim que chegou. Depois do 
confronto, os agentes encontra-
ram os dois adolescentes balea-
dos. João Victor foi socorrido por 
populares ao Hospital Munici-
pal de São João de Meriti, mas 
morreu. O outro ferido foi aten-
dido no local por equipe do Ser-
viço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) e posterior-
mente conduzido ao Hospital 
Municipal de São João de Meriti.

A PM disse, na manhã de 
ontem, que equipes seguem no 
local, com policiamento intensi-
ficado. No terreno, foram encon-
trados um machado, uma corda 
e uma capa de colete, que foram 
apresentados na 64ªDP, para 
registro da ocorrência.

Policiais do programa Nite-
rói Presente prenderam um 
homem apontado como chefe do 
tráfico da comunidade Coronel, 
no Complexo do Santo Cristo, 
em Niterói, na Região Metropo-
litana do Rio. Os agentes con-
seguiram localizar o homem, 

conhecido como “Dudu”, após 
um cerco na região do Barreto.

Os agentes estavam em 
patrulhamento quando foram 
informados que uma pessoa 
havia sido roubada na região. 
Por conta disso, foi feito um 
cerco e o veículo, que estaria o 

Fotos Reprodução

‘Dudu’ foi encaminhado 
para a delegacia e, de 
acordo com a corporação, 
no caminho, ainda tentou 
subornar os policiais. 
Ele ofereceu R$ 20 mil

Quinzé foi 
atacado 
ao descer 
do carro.
Ainda não há 
informações 
sobre o motivo 
e a autoria 
do crime

Na abordagem, policiais encontraram o traficante com uma pistola, 13 munições, um relógio dourado e R$1.350 em dinheiro

João Victor da Silva de 
Campos, 17 anos, foi baleado 
em São João de Meriti

suspeito, foi encontrado na Rua 
Benjamin Constant. Na abor-
dagem, policiais encontraram 
o traficante com uma pistola, 
13 munições, um relógio dou-
rado e R$1.350 em dinheiro. No 
carro também foi encontrada 
uma placa de moto, usada em 

alguns roubos na região central 
do município.

O traficante foi encami-
nhado para a delegacia e, de 
acordo com a corporação, no 
caminho, ‘Dudu’ ainda tentou 
subornar os policiais. Ele ofe-
receu R$ 20 mil.  
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Com a vacinação contra a COVID-19 
acontecendo, aos poucos a rotina dos cario-
cas vai voltando ao normal e os eventos 
começam a acontecer com responsabilidade 
e proteção. No mês de agosto o cantor Ivo 
Meirelles protagonizou a 1ª edição da Fei-
joada Carioca Cultural, no Centro Cultu-
ral João Nogueira, Imperator, no bairro do 
Méier, Zona Norte do Rio de Janeiro. Ivo 
destacou a importância da retomada da cul-

tura, não só para os profissionais da música, 
como também para a rotina das pessoas.

“Todos os profissionais da música pre-
cisa trabalhar e ter sua rotina de volta, claro 
que com responsabilidade e segurança. A 
Feijoada Carioca Cultural provou que pode-
mos juntar as duas coisas. Foi um sucesso 
e a 2ª edição não será diferente”, destacou 
Ivo Meirelles.

A 2ª edição da Feijoada Carioca Cultu-

ral acontece no próximo dia 18/09, sábado, 
a partir das 13h, no Imperator. Além de 
Ivo Meirelles, estarão presentes Emerson 
Dias do Salgueiro, Bateria da Beija-Flor 
de Nilópolis, Grupo Scum, DJ Glauber e 
a abertura ficará por conta do Grupo Bar-
raco de Pau. Mais informações no Insta-
gram oficial do evento @feijoadacarioca-
cultural ou no site https://www.eventim.
com.br/artist/feijoada-carioca-cultural/ .
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FAMOSOS

IVO MEIRELLES CELEBRA SUCESSO DA FEIJOADA CARIOCA 
CULTURAL E JÁ CONVIDA PÚBLICO PARA A 2ª EDIÇÃO

HORÓSCOPO

O dia traz responsabilidades, mas também reconhecimentos. 
Saiba manter uma postura organizada e de humildade, sem 
se colocar acima nem abaixo de ninguém. Quanto mais 
buscar se dedicar e aprender, mais poderá crescer e ser útil, 
principalmente no seu trabalho.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O dia tem vitórias, êxitos e avanços. Você pode se deslocar para 
um lugar longe ou se aventurar em um novo empreendimento, 
conseguindo retorno rápido. O dia está favorecendo aprendizados 
e conselhos e você pode receber bons conselhos de amigos ou 
de algum profissional a respeito de trabalho ou vida pessoal.

TOURO
21 abr a 20 mai

O dia pede foco, paciência e organização. Quanto mais persistente 
e concentrado estiver, mais avançará e produzirá no dia de hoje. 
Você pode conseguir dar conta de mais de uma coisa de uma 
vez, sem se perder pelo caminho. Mantenha sua disposição em 
relação aos seus objetivos e aguarde até que eles tomem forma.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Seu dia pode ser bem cheio de trabalho. É importante ter 
organização nas suas tarefas para não procrastinar ou pular etapas. 
Mantenha seu ritmo e tome cuidado com excessos, porque 
você pode se machucar ou gastar tanta energia a ponto de ficar 
exausto. O dia também favorece o cuidado com a saúde.

LEÃO 
23 jul a 22 ago

O dia pede dedicação e ordem. Você pode criar um novo método 
mais eficaz e eficiente no seu trabalho. Sua criatividade está alta. 
Além disso, pode se dedicar a realizar algo novo. Boas notícias 
com relação a trabalho ou emprego. As relações precisam 
de mais atenção da sua parte e podem existir cobranças.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Hoje o dia pode trazer dificuldade de foco ou medos 
indefinidos. Tome cuidado com a paranoia, caso contrário 
acabará atraindo o que teme. Vale a pena se esforçar para se 
libertar das crenças limitantes que podem estar povoando sua 
mente. As relações familiares podem estar potencializadas.

LIBRA
23 set a 22 out

Esteja atento a trapaças e mentiras, inclusive você pode 
acabar acreditando em coisas falsas. A sua comunicação está 
potencializada, então busque se comunicar com sinceridade. 
Pode ser preciso lidar com pequenos atrasos, mas sua flexibilidade 
poderá tirar tudo de letra.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Sua energia está alta e você pode ter bastante disciplina e 
criatividade. É um dia que pede praticidade e realização. Você pode 
ter bons ganhos ou lucros. Seus desejos estão intensos, então tome 
cuidado com os excessos. Você pode comprar algo que deseja 
ainda hoje, dando-se um presente. Cuide da sua alimentação.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Hoje, as relações estão potencializadas e você pode fazer boas 
parcerias ou receber uma boa dose de confiança vindo de 
palavras amigas. Além disso, você pode tomar uma decisão 
importante depois de uma conversa importante. Pode ser 
preciso barganhar para conquistar o que deseja.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

A Lua Crescente no seu signo pode trazer alguma rivalidade, além 
de brigas ou disputas. Cuidado: não menospreze a situação. Sua 
mente pode ficar confusa a respeito de qual é a melhor decisão, 
então vale a pena refletir antes de agir para não fazer as coisas 
apenas por impulso ou sem um planejamento. 

CAPRICÔRNIO
22 dez a 20 jan

Você pode se sentir bem sobrecarregado hoje, além de 
cansado e sem muito ânimo. Vale a pena descansar e 
cuidar mais da sua saúde. O isolamento pode te fazer 
bem. A paz e o silêncio podem ser imprescindíveis 
para que você avance em suas tarefas diárias.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O dia traz desafios e necessidade de novas atitudes. Você 
pode tomar uma decisão arriscada e inovadora, mas que 
acabará sendo a melhor opção no final. Tome cuidado 
com insistência em atitudes do passado que sempre te 
levam a erros e decepção.

PEIXES
19 fev a 20 mar

AOS 38 ANOS, MIRELLA SANTOS 
POSA DE BIQUÍNI NA FRENTE DO 
ESPELHO E CORPO CHOCA

Poderosa aos 
38 anos, a bela 
Mirella Santos 
encantou os 
seguidores ao 
aparecer em 
um clique de 
biquíni na frente 
do espelho 
nesta segunda-
feira (13).

Com um 
abdômen 
definido, a 
esposa do 
humorista 
Wellington 
Muniz, o Ceará, 
deixou os 
fãs babando 
nas redes 
sociais com 
seu shape sequinho e invejável.

“Segunda no banheirão, né manas?!?”, brincou ela.

ANGÉLICA USA VESTIDO MIDI 
COM DETALHE METALIZADO 
E FAMOSAS ELOGIAM

Angélica 
brilhou como 
convidada do 
“Show dos 
Famosos”, do 
“Domingão 
com Huck”. 
Contratada 
pela HBO Max 
para comandar 
o “Jornada 
Astral”, a 
apresentadora 
usou um 
vestido 
amarelo, David 
Koma, com 
gola redonda, 
modelagem 
sem manga 
com detalhe metalizado de um lado, comprimento 
midi com fenda atrás e fechamento por zíper.

O look pode ser encontrado pelo valor 
de R$ 15.990 no site CJ Fashion.

Essa foi a sétima edição da feira RJPET, 
no Bangu Shopping. Desde então mais 
de cem animais foram adotados, entre 
cães e gatos.

“Todas as nossas campanhas foram 
muito bem-sucedidas. E esse número 
“mais de cem animais adotados”, é o 
que nos mostra que estamos no caminho 
certo – disse o secretário de Agricultura, 
Marcelo Queiroz.

Os objetivos da ação são incentivar a ado-
ção responsável de animais abandonados e 
conscientizar a população sobre a importân-

cia dos cuidados necessários para garantir 
a qualidade de vida e o bem-estar dos pets.

RJPET
A RJPET é uma subsecretaria que 

visa, além da realização de ações de 
incentivo à adoção, promover medi-
das de conscientização, dar suporte no 

controle, prevenção e erradicação de 
doenças, apoiar programas e projetos 
de defesa e bem-estar de animais, incen-
tivando, ainda, sua posse responsável.

Para conhecer melhor as ações da 
RJPET, basta acessar o site da Secreta-
ria Estadual de Agriculturabe clicar no 
ícone RJPET.

RJPET mais uma 
vez faz a diferença 
em feira de adoção 

com animais 
abandonados

Reprodução

Reprodução

Reprodução

A 2ª edição da Feijoada Carioca Cultural acontece no próximo sábado

 Ação aconteceu 
neste sábado, no 
Bangu Shopping, 
e incentivou o 
acolhimento 
responsável

Reprodução
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UCI DA BARRA TERÁ  
INGRESSOS MAIS BARATOS  
DE SEGUNDA A QUARTA

A partir de agora, quem 
for ao cinema UCI New York 
CityCenter, na Barra, terão 
direito a meia entrada! A pro-
moção Super Meia traz valores 
diferenciados de ingressos de 
segunda a quarta-feira: as entra-
das custam R$ 15,00 a inteira e 
R$ 7,50 a meia em salas regula-
res; R$ 18,00 e R$ 9,00, respec-
tivamente, na XPLUS; e R$ 20 
e R$ 10, na sala IMAX.

Clientes do UCI Unique, o 

programa de relacionamento 
da rede, têm o benefício de 
pagar meia-entrada em qual-
quer sessão.

Apesar de estarem funcio-
nando há algumas semanas, os 
cinemas ainda passam pelos 
problemas gerados pela pan-
demia de Covid-19. São pou-
cos os que tem coragem de ir 
a um lugar fechado, mesmo 
obedecendo todas as regras 
de higiene.

 

Suburbanos Pizza abre novas unidades no Grajaú e na Taquara
Para expandir o seu raio de 

entrega pelo Rio de Janeiro e 
atender uma demanda recor-
rente dos clientes da Zona 
Norte e Jacarepaguá, a Subur-
banos Pizza, acaba de inaugu-
rar duas novas unidades: uma 
no Grajaú e outra na Taquara.

Agora, a marca carioca 
conta com 10 pizzarias espa-
lhadas pela cidade (Méier, 
Tijuca, Grajaú, Copacabana, 
Laranjeiras, Barra da Tijuca, 
Recreio, Freguesia, Taquara e 
Campo Grande).

“Tínhamos unidades na Fre-
guesia e na Tijuca, que inclu-
sive foi inaugurada recente-
mente, mas elas não eram sufi-
cientes para atender a grande 
demanda de pedidos nessas 
regiões. Abrir uma unidade no 
Grajaú e outra na Taquara foi 
estratégico para ampliar o raio 
de entrega e também para aten-
der aos pedidos de clientes de 
bairros vizinhos”, conta Renato 
Mendes, sócio da Suburbanos 
Pizza e responsável pela gestão 

estratégica da marca.
Cardápio da rede, conta 

com criações assinadas pelo 
pizzaiolo e sócio Rodrigo 
Molina, a marca conta com 
mais de 40 sabores e mais de 
900 combinações diferentes fei-
tas com massas finas ou tradi-

cionais, além da possibilidade 
de bordas recheadas. Entre 
os destaques da rede, merece 
destaque a Pizza de Calabresa 
com Catupiry (R$ 68,50 – 10 
pedaços) – mussarela, calabresa 
especial, molho de tomate ita-
liano, catupiry e orégano – 

e a Pizza de 
Bacon com Alho 
Poró e Cream Cheese (R$ 
69,98 – 10 pedaços) – mus-
sarela, bacon, cream cheese, 
alho poró e molho de tomate 
italiano. Já entre as versões 
doces disponíveis no cardá-

pio, os best-sellers ficam por 
conta da Pizza Negresco (R$ 
59,89 – 10 pedaços)– choco-
late branco e Negresco picado 
Nestlé – e a Pizza de Nutella 
com Morango (R$ 58,15 – 10 
pedaços) – nutella original com 
lascas de morango.

Além da retirada 
nas novas unida-

des da Subur-
banos Pizza 

no Grajaú e 
na Taquara, 
as unida-
des cario-
cas recém-

-inaugura-
das também 

aceitam pedi-
dos pelo app pró-

prio (Suburbanos) ou 
pela central de atendimento 

(21) 2421-7000, e oferece 10% 
de desconto na 1ª compra.

SERVIÇO SUBURBANOS  
PIZZA GRAJAÚ:

Endereço: Rua Teodoro da 

Silva, n° 335
Horário de funcionamento: 

De segunda a domingo, 00h às 
4h30 – 17h às 23h59

Terça-feira: 17h às 23h59
Central de atendimento: 

(Central) 2421-7000
Pedidos Online: Aplicativo 

Próprio (Suburbanos) e web-
site www.suburbanos.com.br

SERVIÇO SUBURBANOS 
TAQUARA:

Endereço: Rua Ipinambes, 
380 – Loja A

Horário de funcionamento: 
De segunda a quinta, 17h30 
às 23h

Quinta-feira: 17h30 às 
23h59

De sexta à sábado: 00h às 
03h30 – 17h às 23h59

Domingo: 00h às 03h30 – 
17h às 23h

Central de atendimento: 
(Central) 2421-7000

Pedidos Online: Aplicativo 
Próprio (Suburbanos) e web-
site www.suburbanos.com.br

Entrada no UCI do New York City Center passam a custar R$ 15 nas salas regulares, R$ 18 no XPlus e R$ 20 na sala Imax

O carnavalesco Paulo Barros perma-
necia internado no Complexo Hospitalar 
de Niterói (CHN), na manhã de ontem 
(12), com estado de saúde bom e estável.

Segundo a assessoria da escola de 
samba Paraíso do Tuiuti, há a expecta-
tiva de que ele possa receber alta a qual-
quer momento.

Ainda segundo a agremiação, ele está 
sendo submetido a uma série de exames 
de rotina.

Paulo deu entrada na unidade de 
saúde após se sentir mal, na noite da 
última sexta-feira (10). A Paraíso do 
Tuiuti não deu detalhes sobre o que o 
carnavalesco teve.

Após internação,  
Paulo Barros apresenta 
estado de saúde bom

Para os amantes da cul-
tura geek, o West Shopping, 
complexo comercial da Zona 
Oeste do Rio, promove em 
seu espaço dedicado espe-
cialmente a esse universo 
uma programação especial 
de jogos com Arena Free Play 
e um empolgante torneio de 
Mortal Kombat, sempre aos 
domingos.

Para os interessados em 
participar das arenas, basta 
se inscrever no local. Já para 
o torneio, é preciso se ins-
crever previamente no sho-
pping ou pelo Instagram. O 
Circuito Cultural Geek fun-
ciona no 2º piso do empreen-

dimento (ao lado do Centro 
Médico Pastore), de segunda 
a sábado, das 10h às 22h, e 
aos domingos e feriados, das 
13h às 21h.

No espaço, também há 
novidades dos quadrinhos, 
board games, actions figures, 
canecas, miniaturas e demais 
objetos temáticos. Entre os 
produtos à venda no local 
estão bonecos de personagens 
que marcaram uma geração de 
fãs de desenhos de ação, filmes 
e séries como Batman, Capi-
tão América, Superman, Star 
Wars e Star Trek. E não para 
por aí! O Circuito promove 
ainda animados encontros de 

cosplayers e a Feira Comics.

PROGRAMAÇÃO ESPECIAL 
DE DOMINGO:

19/09 – Arena Free Play 
(Street Fighter – Naruto)

26/09 – Torneio Mortal 
Kombat | Com inscrição pré-
via no local ou pelo Instagram

SERVIÇO:
Circuito Cultural Geek
Horário: De segunda 

a sábado, das 10h às 22h. 
Domingos e feriados, das 13h 
às 21h.

Local: 2º piso do empre-
endimento (ao lado do Cen-
tro Médico Pastore)

West Shopping promove 
Circuito Cultural Geek com 
torneio de Mortal Kombat

Para 
participar 
das arenas, 
basta se 
inscrever 
no local

A Suburbanos Pizza inaugurou loja no Grajáu e na Taquara

Fotos: Reprodução
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Fique atento aos  
prazos para 

realizar a prova 
de vida no INSS

M
ais de 7,3 mi-
lhões de segura-
dos do Institu-
to Nacional do 

Seguro Social (INSS) ainda 
precisam fazer a prova de vida 
até dezembro de 2021. Quem 
não cumprir a exigência terá 
sanções que podem chegar à 
suspensão do pagamento de 
benefícios por falta de atuali-
zação cadastral. São servido-
res aposentados e pensionis-
tas do serviço público federal 
e anistiados políticos que re-
cebem pelo Regime Próprio de 
Previdência Social.  

Com a decisão do presi-
dente Jair Bolsonaro de vetar 
a suspensão da prova de vida 
até dezembro de 2021, que foi 
aprovada pelo Congresso, os 
beneficiários do INSS preci-
sam ficar atentos ao calendário.

O prazo varia conforme 
o mês em que o recadastra-
mento deveria ter sido feito 
em 2020. Quem faria a prova 
de vida em setembro ou outu-
bro de 2020 e ainda não fez 
a atualização deve realizar o 

procedimento até o dia 30 de 
setembro deste ano.

Em outubro, será a vez de 
quem teria que fazer a com-
provação em novembro e 
dezembro de 2020. O segu-
rado não é obrigado a espe-
rar até o mês em que o prazo 
dele acaba.

ETAPAS
A não realização do cadas-

tramento não implica em can-
celamento imediato do benefí-
cio, antes disso há outras duas 
etapas: bloqueio e suspen-
são do pagamento. Durante 
o mês de setembro, quem 
teve o benefício bloqueado 
em junho entra agora na etapa 
de suspensão. Se ainda assim 
não atualizar os dados nessa 
segunda etapa, o benefício 
será cancelado.

Sescoop oferece cursos gratuitos  
para profissionais da área contábil

 O  Serviço Nacional de 
Aprendizagem do Coopera-
tivismo no Estado do Rio de 
Janeiro (Sescoop/RJ) oferece 
cursos on-line gratuitos para 
profissionais da área contá-
bil por meio da plataforma de 
Educação a Distância (EAD), 
a Capacitacoop. Interessados 
podem se inscrever no site www.
capacita.coop.br/sescoop.

As oportunidades são desti-
nadas aos inscritos no Cadastro 
Nacional de Auditores Indepen-
dentes (CNAI) do CFC, exer-
cendo, ou não, a atividade de 
auditoria independente; a pes-
soas registradas na Comissão 
de Valores Mobiliários (CVM); 

a profissionais que exerçam ati-
vidades de auditoria indepen-
dente nas instituições financei-
ras; e àqueles que atuem em ati-
vidades de auditoria indepen-
dente nas sociedades segura-
doras, resseguradoras, de capi-

talização, nas entidades abertas 
de previdência complementar.

Ao todo, são oferecidos qua-
tro cursos: Governança Coope-
rativa − Princípios e Boas Prá-
ticas; Tributação de Coopera-
tivas para Contadores; Conta-
bilidade de Cooperativas para 
Dirigentes; e Contabilidade de 
Cooperativas para Contadores.

Após se cadastrar, o usuá-
rio deverá clicar na relação de 
cursos nacionais para iniciar as 
capacitações registradas pelos 
Conselhos de Contabilidade. 
As cargas horárias variam entre 
quatro e 14 horas, e todos os 
certificados indicam a pontua-
ção do PEPC.

A não realização 
do cadastramento 
não implica em 
cancelamento 
imediato do benefício, 
antes disso há 
outras duas etapas: 
bloqueio e suspensão 
do pagamento.

Fotos: Reprodução

Instituições financeiras elevam  
estimativa de inflação para 8%

A previsão do mercado 
financeiro para o Índice 
Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA), con-
siderada a inflação oficial do 
país, subiu, novamente, de 
7,58% para 8%, neste ano. 
É a 23ª elevação consecu-
tiva na projeção. A estima-
tiva está no boletim Focus de 
ontem, pesquisa divulgada 
semanalmente pelo Banco 
Central (BC), com a proje-
ção para os principais indi-
cadores econômicos.  

Para 2022, a estimativa 
de inflação é de 4,03%. Para 
2023 e 2024, as previsões são 
de 3,25% e 3,03%, respecti-
vamente.

A projeção para 2021 está 
acima da meta de inflação 

que deve ser perseguida pelo 
BC. A meta, definida pelo 
Conselho Monetário Nacio-
nal, é de 3,75% para este ano, 
com intervalo de tolerância 
de 1,5 ponto percentual para 
cima ou para baixo. Ou seja, 
o limite inferior é de 2,25% 
e o superior de 5,25%.

Em agosto, puxada pelos 
combustíveis, a inflação 
subiu 0,87%, a maior infla-
ção para o mês desde o ano 
2000, de acordo com o Ins-
tituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE). Com 
isso, o indicador acumula 
altas de 5,67% no ano e de 
9,68% nos últimos 12 meses, 
o maior acumulado desde 
fevereiro de 2016, quando 
o índice alcançou 10,36%.

Mais de 7,3 milhões de beneficiários precisam atualizar seu cadastro

Previsão para expansão do PIB caiu de 5,15% para 5,04%, em 2021

Uma parceria firmada 
entre a Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Econô-
mico e Emprego e Relações 
Internacionais e o Instituto 
PROA vai oferecer um pro-
grama de capacitação para 
jovens entre 17 e 22 anos. 
Serão 2.800 vagas para aulas 
gratuitas e virtuais de auto-
conhecimento, planejamento 
de carreira, projeto de vida, 
raciocínio lógico, comunica-
ção e trilha técnica de dados 
ou trilha técnica de varejo.

Alunos que estão cur-
sando ou concluíram o Ensino 
Médio em escolas públicas 
e que buscam seu primeiro 
emprego, poderão se inscre-
ver no site https://plataforma.
proa.org.br/ até o próximo 17. 
A previsão de início das aulas 
é dia 20 de setembro. São 150 
horas de capacitação.

Ao final do curso, os alu-
nos receberão certificado de 
conclusão emitido pelo ins-
tituto e serão encaminhados 
para processos seletivos de 
primeiro emprego.

Parceria oferece 
a alunos de 

escolas públicas 
capacitação 
gratuita

Serão 2.800 vagas para 
aulas gratuitas e virtuais

Ao todo, são oferecidos quatro cursos

As oportunidades são 
destinadas aos inscritos 
no Cadastro Nacional de 
Auditores Independentes 
(CNAI) do CFC
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Destaque do sub-20, indígena transforma 
tribo em Pernambuco reduto do Vasco

S
e no Rio de Janeiro 
Cauan Barros, jogador 
da equipe sub-20 do 
Vasco, ainda é desco-

nhecido, no interior de Pernam-
buco à beira do Rio São Fran-
cisco a situação é bem diferente. 
Indígena da etnia dos Pankara-
rus, o jovem virou atração em 
sua tribo após assinar o primei-
ro contrato profissional com o 
clube carioca e gerou uma ver-
dadeira revolução nos costumes 
de assistir futebol entre os fami-
liares e amigos.

“O meu pai começou a cho-
rar. Ligou para a minha mãe, 
que estava no mercado com as 
irmãs. Quando soube da notí-
cia começou a gritar e chorar. 
Acho que a ficha ainda não caiu 
para a minha família. Minha mãe 

mesmo já falou.”
 São cerca de 7 mil Panka-

rarus cadastrados no Governo 
Federal. Muitos ainda vivem no 
local de origem e em casinhas 
simples de barro, mas, por influ-
ência do jogador, estão em alta 
na aldeia antenas de televisão.

“Eu assistindo ao jogo com 
minha família fui às lagrimas. 
Todo mundo falando que eu 
podia chorar. Porque era meu 
filho que estava fazendo gol, 
lembrou seu Clecio Monteiro, 
quando viu o gol de Barros em 
clássico contra o Flamengo pelo 
sub-17.

 Clecio foi o grande incenti-
vador para que o filho chegasse 
a um grande clube. Ao perce-
ber que já se destacava entre os 
meninos mais velhos da tribo, 

ele o levou para fazer testes em 
alguns times. Cauan chamou 
atenção do Vasco aos 15 anos, 
quando já atuava pelo Primavera 
do interior de São Paulo. Desde 
então em São Januário, ele, hoje 
com 17, já é uma promessa e o 
grande orgulho da família.

 “Por ele ter aberto mão da 
infância, adolescência, por que-
rer vencer, realizar um sonho de 
querer dar uma vida melhor não 
só para ele, mas para toda famí-
lia. Isso é muito emocionante.

O futebol que fez o filho 
sonhar e partir da aldeia, agora 
vai uni-lo aos pais novamente. 
Barros, que mora no alojamento 
de São Januário, em breve estará 
ao lado de Clecio, Luciana (mãe) 
e Cauana (irmão)’, que estão de 
mudança para o Rio de Janeiro.

Seleção feminina de vôlei viaja à Colômbia 
para a disputa do Sul-Americano

Ouro de Beth Gomes é 
eleito a medalha mais 
emocionante do Brasil 
nas Paralimpíadas

A seleção brasileira femi-
nina de vôlei viajou ontem para 
Barrancabermeja, na Colôm-
bia, onde disputará o Sul-Ame-
ricano. A equipe do treinador 
José Roberto Guimarães bus-
cará o 22.º título da competi-
ção. O campeão e o vice garan-
tirão vaga no Mundial de 2022, 
que será disputado na Holanda 
e na Polônia.

 O Brasil estreará na com-
petição às 19h30 (de Brasília) 
desta quarta-feira contra o Peru. 
Os jogos seguintes serão con-
tra Argentina (quinta), Chile 
(sexta) e Colômbia (domingo).

O time nacional participará 
da competição com as levantado-
ras Macris e Roberta; as opostas 
Rosamaria e Lorenne; as pontei-
ras Gabi, Natália, Ana Cristina e 
Kasiely; as centrais Carol Gattaz, 
Carol, Bia e Mayany; e as líberos 
Nyeme e Natinha.

 A levantadora Roberta 
comentou sobre a expectativa 
para a competição e destacou 
a boa temporada do time brasi-
leiro. “É uma competição muito 
importante para o nosso grupo 
porque vale vaga no Mundial de 
2022. Estamos vindo de uma 
grande competição que foi os 

Beth Gomes foi eleita na 
semana passada o destaque 
do Brasil nas Paralimpíadas 
de Tóquio. O ouro conquis-
tado no Japão foi considerado 
a medalha mais emocionante 
do Brasil no evento.

Beth sagrou-se campeã que-
brando duas vezes o recorde 
mundial da prova. Isso aos 56 
anos. A comemoração foi de 
arrepiar. Beth chorou copio-
samente agarrada a uma ban-
deira do Brasil. Foi impossível 
não se contagiar.

 Beth Gomes chegou a 
Tóquio como favorita depois 

de ter se tornado recordista 
mundial no primeiro semestre. 
Ela confirmou o favoritismo 
em grande estilo. A paulista 
garantiu o ouro no primeiro 
lançamento e depois quebrou 
o próprio recorde mundial duas 
vezes nos últimos lançamen-
tos (17,33m e depois 17,62m).

 A paulista era jogadora 
de vôlei e em 1993 foi diag-
nosticada com esclerose múl-
tipla. Demorou para aceitar 
a doença até conhecer o bas-
quete em cadeira de rodas, em 
Santos. Depois migrou para o 
atletismo.

O ouro conquistado no Japão foi considerado a 
medalha mais emocionante do Brasil

Título 
garantirá 
vaga no 
Mundial 
de 2022

Jogos Olímpicos onde atingi-
mos o nosso auge na tempo-
rada, mas seguimos muito con-
centradas. Chegaram algumas 
jogadoras novas e estamos ani-
madas e mantendo a energia boa 
desse grupo”, afirmou a joga-
dora, que também falou sobre o 
crescimento do Sul-Americano.

 “Vamos enfrentar adversá-
rios que tem evoluído e o Sul-
-Americano tem melhorado a 

cada edição. Queremos fazer 
um bom campeonato e buscar 
essa vaga”, disse Roberta.

José Roberto Guimarães 
também destacou a importância 
na busca pela vaga no Mundial. 
“O Sul-Americano é classifica-
tório para o Mundial e vamos 
buscar essa vaga e o título para 
finalizarmos bem essa tempo-
rada. Temos que manter o nosso 
foco e a concentração para apre-

sentarmos o nosso voleibol. 
Nossos adversários têm evolu-
ído e sabemos da nossa respon-
sabilidade”, analisou.

 Nesta temporada, a seleção 
feminina conquistou a meda-
lha de prata nos Jogos Olímpi-
cos de Tóquio-2020 e na Liga 
das Nações. Na última edição do 
Sul-Americano, em 2019, o Brasil 
foi campeão invicto e na decisão 
superou a Colômbia por 3 sets a 0.

Cauan Barros é 
Indígena da etnia 
dos Pankararus 
e virou atração 
em sua tribo após 
assinar o primeiro 
contrato profissional 
com o Vasco

Fotos de Reprodução
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Braz: “Decisão muito bem pensada”
N

o sábado (11), o 
Flamengo anun-
ciou David Luiz 
como seu mais 

novo reforço da temporada 
2021. Ontem (13), o zaguei-
ro foi apresentado no Centro 
de Treinamento do Ninho do 
Urubu. Durante a coletiva, o 
vice-presidente de futebol do 
Mais Querido, Marcos Braz, 
deu detalhes sobre a negocia-
ção com o atleta.

“Vou ser bem breve agora. 
Eu não posso, nessa primeira 
palavra, depois da contratação, 
não fazer agradecimento. Vou 
fazer o maior agradecimento 
ao presidente Landim, que 
estava entusiasmado desde o 
início. Agradecer ao jogador, 
que põe narrativa que é uma 
brincadeira. A decisão dele 
foi muito bem pensada, o que 
as pessoas não entendem que 
algumas decisões vão além do 
clube que vai jogar, algumas 

Após descanso e festa da 
torcida, Rafael começa semana 
cheia de trabalho no Botafogo
Rafael já curtiu o lado 

torcedor e até garoto propa-
ganda. Agora, chegou a hora 
de começar para valer a traje-
tória como jogador do Bota-
fogo. Depois de alguns dias 
de descanso, o novo camisa 
7 inicia nessa segunda-feira 
uma semana cheia de trabalho.

Já na manhã de ontem, o 
lateral-direito iniciou a bateria 
de exames médicos. Primeiro, 
em clínica particular. Depois, 
no próprio estádio Nilton San-
tos. Com tudo certo, o joga-
dor assina o contrato, válido 
até o fim de 2023, e deve ser 
apresentado hoje.

Passado o protocolo de 
todo recém-chegado, começa 
a hora de suar. Rafael fará o 
primeiro treino no novo clube 
na própria terça. A comissão 
técnica vai avaliar as condi-
ções do jogador e montar um 
plano para colocá-lo em ritmo 
de competição.

O próprio Rafael disse 
que deve demorar cerca de 
duas semanas para entrar 
em forma. Ele chega de férias 
depois de jogar 28 partidas na 
última temporada europeia, 
pelo Istanbul Basaksehir, da 
Turquia. Desde que rescindiu 
com o clube turco, o defensor 
manteve a rotina de exercícios 

Fotos Marcelo Cortes/Flamengo

Vou fazer o maior agradecimento 
ao presidente Landim, que estava 
entusiasmado desde o início. 
Agradecer ao jogador, que põe 
narrativa que é uma brincadeira. 
A decisão dele foi muito bem 
pensada, o que as pessoas não 
entendem que algumas decisões 
vão além do clube que vai jogar, 
algumas decisões são de vida”.

MARCOS BRAZ (FOTO), VICE-PRESIDENTE DE FUTEBOL

por conta própria.
Essa semana será cheia no 

campo e bola, mas a última 
passou longe de ser parada 
para Rafael. Anunciado na 
quarta-feira, o atleta passou 
por outro tipo de maratona, 
para sair da Turquia para o Rio 
e dar atenção a toda o carinho 
dos alvinegros. 

A sintonia foi automá-
tica, alimentada pelas juras 
de amor que o jogador fazia 
ao clube por anos. Rafael agi-
tou as redes sociais, fez pro-
paganda do novo programa de 
sócio-torcedor antes mesmo 

de ser anunciado como reforço 
e até se aventurou a fazer a 
dancinha que viralizou entre 
os alvinegros.

No Brasil desde a última 
sexta-feira, o camisa 7 con-
seguiu alguns dias de des-
canso mesmo no meio desse 
turbilhão. Ele chegou ao Rio 
na madrugada de sexta-feira 
e subiu para Petrópolis, na 
Região Serrana do estado, 
terra onde nasceu. Com a 
bateria recarregada, o jogador 
começa a corrida para refor-
çar o Botafogo na reta final 
da temporada. 

David Luiz em três lances: acima, reverenciando o melhor time da história do rubro-negro; abaixo, ao lado de vice de futebol Marcos Braz e à direita, apresentando o número a camisa que vai defender o “Mais querido”

decisões são de vida”, disse, 
antes de prosseguir:

“Quero agradecer todas pes-
soas envolvidas nesse processo, 
todos que viabilizaram tudo 
isso. O Bruno passou muitos 

dias sem dormir nessa semana 
em São Paulo, a gente não sabia 
o desfecho, mas foi o melhor 
desfecho para instituição e tor-
cida. Ele traz os títulos, a von-
tade de ganhar e mais do que 

nunca a força de sempre pas-
sar na frente de tantas adversi-
dades que ele teve lá fora. Para-
béns a todo mundo”, finalizou.

David Luiz e Flamengo 
assinaram contrato até dezem-

bro de 2022. Para estrear 
pelo Mais Querido, o nome 
do zagueiro precisa ser publi-
cado no Boletim Informativo 
Diário (BID) da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF). 

Vale ressaltar que o jogador 
poderá vestir o Manto Sagrado 
no Campeonato Brasileiro e 
na Libertadores da América 
já que na Copa do Brasil o 
prazo foi encerrado.


